

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- Se conocieron los resultados de las elecciones primarias en EE.UU. del “Supermartes”, la contienda entre los candidatos en la carrera por la presidencia de los Estados Unidos. Los indiscutibles ganadores ayer fueron el actual presidente Joe Biden y el expresidente Donald Trump. A la fecha, el presidente Joe Biden acumularía cerca de 1.501 delegados de los 1.968 necesarios para quedarse con la nominación oficial del partido demócrata, sin adversarios fuertes. Por otra parte, Trump acumula cerca de 961 delegados de los 1.215 necesarios, seguido de Nikki Haley, que apenas acumula 86 delegados. Quedan varias fechas de elecciones primarias, sin embargo, las cifras actuales sugieren que la disputa final será entre Biden y Trump.

- En Estados Unidos, el ISM de servicios se ubicó en 52,6 puntos en febrero, por debajo de la expectativa del promedio de analistas de 53,0 puntos y de los 53,4 puntos en enero. El deterioro del indicador obedeció principalmente a caídas de los componentes de “precios pagados” y “empleo”. En contraste, el componente de “nuevas órdenes” mejoró, incluso más de lo esperado, lo que sugiere resiliencia en la demanda de los hogares. El resultado mixto por componentes agrega incertidumbre al desempeño del sector en el mes, especialmente luego que se conociera la estimación final del PMI de servicios, revisada al alza hasta 52,3 puntos desde los 51,3 puntos de la estimación preliminar. La información de este sector es muy relevante, pues es el responsable de la persistencia de la inflación núcleo en niveles altos y que no ha permitido el inicio del ciclo de reducciones de las tasas de interés de referencia por parte de la FED.

- Las nóminas privadas ADP en EE. UU. estuvieron por debajo de lo esperado, pero siguen mostrando la solidez del mercado laboral. La creación de puestos de trabajo privado fue de 140 mil en febrero, por debajo de las 150 mil que estaba esperando el promedio de analistas, pero se acelera desde los 111 mil nuevos puestos de trabajo del mes anterior (cifra que fue revisada al alza desde 107 mil). La mayor contratación provino del sector servicios, que en el mes aportó 110 mil empleos, más que los 73 mil agregados en enero. La información del consolidado del mercado laboral se conocerá el viernes, en la que el promedio de analistas espera una generación de nóminas no agrícolas de 200 mil, por debajo de los 353 mil de enero, pero que mantenga la tasa de desempleo en 3,7%, lo que mantiene el diagnóstico de un mercado laboral aun resiliente y que no ha permitido una mayor desaceleración de la inflación núcleo.

- En la Eurozona, las ventas minoristas registraron una contracción de 1,0% a/a en enero, menor a la contracción de 1,3% a/a esperada por el promedio de analistas, aunque deteriorándose desde la caída de 0,5% a/a en diciembre (cifra que fue revisada al alza desde -0,8% a/a). Por tipo de bien, el mayor deterioro los registró el rubro de ventas de productos no alimenticios, lo que evidencia el deterioro del consumo de los hogares en la región, consecuente con las elevadas tasas de interés del Banco Central Europeo. Por países, se resalta el aún mayor ritmo de contracción de las ventas minoristas en Alemania, que en febrero fue de 1,6%, lo que mantendría las expectativas de bajo crecimiento de esta economía. El promedio de analistas prevé un crecimiento de 0,5% para la Eurozona en 2024, la misma tasa observada en 2023, mientras que para Alemania prevén un crecimiento de apenas 0,2% este año, luego de contraerse 0,3% el año pasado.

Las claves del mercado

- Los mercados internacionales inician la jornada con movimientos positivos. El índice Dow Jones sube 0,42%, mientras que el S&P 500 lo hace 0,55%. En Europa, el índice Eurostoxx 50 registra una valorización de 0,28%. Los tesoros en EE. UU operan con valorizaciones frente al cierre anterior. El rendimiento del papel a 10 años se ubica hoy en 4,13%.

- Los precios del petróleo operan con ganancias. La referencia Brent cotiza en US\$82,81/barril, mientras la referencia WTI en USD \$79,22/barril.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$3.937,0, a la baja frente al cierre anterior de \$3.945,0, en medio de un comportamiento mixto de las monedas del resto de los países pares de la región.